



## 通所利用者様の作品

(作品名と作者)  
「好きな人」  
小椋昌宏さん(右)  
「春」  
川村卓磨さん(左上)  
「僕から見た桜」  
高津健作さん(左中央)  
「あたたかな春」  
松下敦子さん(左下)

## 重症心身障害児(者)との出会いから 東部療育センターへ

事務長 水野 員

**重症心身障害児(者)との出会い**

私が初めて重症心身障害児(者)と出会ったのは、今から二十数年前、東大和療育センターの開設準備に関わったときです。それまで障害者に関する仕事にほとんど縁がないかった私は、療育施設を初めて見学したとき、大きなカルチャーショックを受けました。障害児に真摯に向かい合つている感動を覚え、その光景が瞼に焼きついてその日の夜は眠れませんでした。うまく言葉に言い表せませんが、そこに「生命の崇高さ」と「人間の強さ」といったものを鮮烈に感じた体験でした。

**東部療育センターへの情念**

その感動を胸に收め、その後は守る会の北浦会長始め多くの先生方から、私は、今から十年程経つて、思ひもかけず私に与えられたのが、東大和療育センターの開設準備の仕事でした。区東部地域に念願した。この東部療育センターに身を置かせていた

私は今、東部療育センターにかく良い施設を作ろうと、保護者の方のご意見と、保育者の方のご意見も伺いながら、東京都と守る会が知恵を出し合つて様々な工夫・努力をしてきました。そうして出来たのがこの東部療育センターです。

私は今、東部療育センターに身を置かせていた

と、保護者の方のご意見も伺いながら、東京都と守る会が知恵を出し合つて様々な工夫・努力をしてきました。そうして出来たのがこの東部療育センターです。

現在、センターは、超(準)重症児の方のご利用が七十%を超え、当初のミッションを着実に遂行しています。そして、いろいろな職種の方がいらっしゃいます。これからも、すべての職員が力を合わせ、それぞれの専門性や持ち味を生かし、強いチームワークを発揮してセンターの更なる向上に取り組んでいきましょう。



## バスハイクに 行つてきました!

【お台場・葛西とうきゅうボウル】



第27回 平成25年7月1日  
発行 東京都立東部療育センター  
広報委員会  
東京都江東区新砂3-3-25

## アクアシティ お台場

### 葛西とうきゅう ボウル



ストライク、お願い!  
<葛西とうきゅうボウルにて>

六月十二日(水)、三階西病棟・南病棟合同で、アクアシティーお台場に行つて来ました。到着後すぐにレストランに行き、レインボーブリッジを眺めながら家族と一緒に、美味しい料理を楽しみました。

お腹いっぱいになつた後は、アクアシティーでお買い物。ディズニーストアーやブランドショップは欲しい物がいっぱいできました。皆さん大満足の一日でした。皆

六月十二日(水)少し小雨が降つていましたが、イトヨーカ堂葛西店の東急ボウリングに行ってきました。ボウリングに腕のある利用者さん「西、二南合わせて五名でゲーム開始。今回はみなさん上手ということで、ガーター防止はなくしてのゲームでした。レーンが悪いのか、はたまた、付き添い職員のボールの置き方が悪かつたのが、ガーターと意気消沈し始めました

乳幼児通所の運動会が催されました。当日は快晴で絶好の運動会日和でした。ボウリングの後は、時間が短かったのですが、イトヨーカ堂でのお買物をしました。利用者さんそれぞれにプリクラを撮つたり、雑貨や小物

六月二十三日(日)に



運動会に参加してくれた皆さん

みんないつもと違う

キレイとした表情を見

ることが出来た運動会

でした。

みんないつもと違う

キレイとした表情を見

## 通所歓迎式



はじめまして。  
<自己紹介の様子>

て、これから通う  
通所への期待を膨  
らませていました。  
今年度は三十六名  
の仲間で通所を盛  
り上げていきたい  
と思います。

(新規通所者のご家族から)

四月十五日（月）に新  
しく三名の新通所者を迎  
え歓迎会が行われました。  
三名とも初めての自己紹介  
では緊張していましたが、  
しっかりとアピールして  
くれました。通所を知っ  
てもう一度ための通所紹介  
スライドショーでは、活  
動や行事などの様子を見  
ました。久しぶりのプー  
ルであったことから、初

## プール活動

五月二十七日（月）に呼  
吸器を装着されている  
方のプール活動を行な  
いました。久しぶりのプー  
ルでの泳ぎで頑張つ  
ていただけます。よろしくお願  
いします。



呼吸器プールの様子  
(お母さんとスタッフ)

## かもめ分教室

六月八日（土）、かも  
め分教室の中學部・高等  
部の生徒十四名が墨東特  
別支援学校の体育祭に参  
加しました。本校では中  
國の音楽に乗って車椅子  
によるダンスを披露しま  
した。事前に行った予行  
練習の成果が発揮でき、  
本校の皆さんに大きな感  
動をよびおこしました。  
見ていた私も目頭に熱い  
ものを感じた次第です。  
会場は大きな拍手に包ま  
れ、かもめ分教室の皆さん

めは水の感覚に慣れない  
様子で硬さが見られまし  
たが、スウェイングなどゆっ  
たりとした動きを繰り返  
しているうちに徐々に緊  
張がほぐれていきました。  
後半は穏やかな表情が多  
く見られ、大好きなお母  
様と一緒に活動できたこ  
とで安心して水の流れと

感覚を楽しむことができ  
たようです。水中では縦  
抱きの姿勢を長い時間体  
験され、親子のスキシッ  
チング(年四回以上)を通して感染予防加算の要件として、施設間連携が実感する機会となりました。

また、お母様や職員にとつ  
て本児の身体的成長や変  
化を実感する機会となり  
ました。



体育祭にて  
(参加された皆さんと先生方)

んはとても満足した表情  
をされていました。この  
ような本校との交流会を  
企画・実施して頂く分教  
室の先生方の前向きな姿  
勢にいつも感謝しています。

## 一四月



いて興味深い報告がありま  
した。  
**【五月】**  
「全国重症心身障害児施設  
長会議」が九日（木）、十  
日（金）の二日間、新宿の  
京王プラザホテルにおいて  
開催されました。初日は当  
セントラルの有馬院長が基調  
講演を行い、十日の会議終  
了後には三千八名の会議参  
加者が当セントラルを見学し  
ました。

この度、五月から重心  
プロフェッショナルナーナー  
ス育成研修の第三期生と  
して受講することになりました。  
この研修は文字通り、療育の専門看護師  
を育成する研修です。  
東部療育センターからは  
私も含め、四名が受講し  
ます。月一回、二年に亘  
り療育の専門知識・技術  
を学び、他施設への実習  
や療育研究の実施など内  
容はとても充実しています。



開講式の様子

## 重心プロフェッショナルナース 育成研修に向けて

### 二階西病棟 関 亜友紀さん

す。この研修で療育を基  
礎から改めて学び、多く  
の知識・技術を得て利用  
者の皆さんに質の高い療  
育を提供できるよう頑張  
りたいと思います。

## 感染予防合同カンファレンス

平成二十四年度の診療報酬では新たに認められた感染予防加算の要件として、施設間連携が実感する機会となりました。比較的システムが整い地域において指導的立場となる施設が加算1(レンズ(年四回以上)を通じて感染対策を推進する病床数三百床未満の施設を加算2とするもの)として算定された施設と連携し合同カンファレンス(年四回以上)を通じて感染対策を推進する病床数三百床未満の施設を加算2とするも地元連携を促すことにより地域連携がこれまで以上に推進されていくと予想されます。



ボランティア  
村田 恵美子さん

私は三階南病棟へ週一回  
ボランティアに行かせて  
頂いています。かつて、そ  
の病棟には娘が六年近くお  
世話をなっていました。自宅  
から自転車でも来れる  
ことで、当時小学生だった  
息子を送り出すと毎日のよ  
うに面会へ行き、病棟は  
「第一の家」となりました。

いつもありがとうございます  
ボランティアさん  
(三階南 村田 恵美子さん)



梅雨の合間に咲く紫陽花

当係長が出席しました。  
通所・入所とも、出席  
者全員から意見・ご要  
望や感想など発言してい  
ただき活発な意見交換が  
できました。

また入所では、相談スタッ  
フの交代に関する意見や、  
他の活動の充実を望む声  
などが出されました。  
セントラルにおいては、  
後回しにしておいた問題  
を理解・協力し合える関  
係を築いていきたいと考  
えていました。なお、両親  
会議とも、第三者委員の  
高原武氏と須田雅美氏に  
も加わっていただき、貴  
重なご助言をいただきました。

娘は皆さんに支えられ、樂  
しい活動や行事等たくさん  
の思い出を作ることが出来  
ました。僅かな時間ですが、  
少しでも利用者さん達の笑  
顔のお手伝いをさせて頂け  
たら、本当に嬉しいです。  
これからも宜しくお願い致

今年の四月から六月にかけて当セントラルで行われた行事等について紹介します。

## 東部あれこれ

今年の四月から六月にかけて当セントラルで行われた行事等について紹介します。

ボランティアに行かせて

ボランティアに行かせて